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第１２回定例会議事日程 
 
会 期 

令和２年１２月２４日（木）   開会 午前  ９時２５分 
                  閉会 午後  ０時０８分 
 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

議 事 
議案第50号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

議案第51号 国東市教育委員会公印規程の一部改正について 

 

報告・説明事項 

○区域外・校区外就学の報告について 

    ○国見地区小学校の統合について 

 

その他 

  ○旧小学校の備品活用について 

 

出席者（１３名） 

   教育委員（５名） 

教 育 長              加 藤 正 和 

教育長職務代理者           古 城 芙美枝 

委   員              吉 武 耕一朗 

委   員              高 山 信 哉 

委   員              福 永 泰 信 

 

   教育委員会事務局（８名） 

      教育総務課長             村 岡 修 一 

学校教育課長             諸 冨   理 

社会教育課長             猪 俣   優 

文化財課長              井 上   浩 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           藤 原 数 真 

教育総務課総務係長          萱 島 洋 人 

      教育総務課主事            清 原 卓 海 
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【午前９時２５分】 

村岡教育総務課長 開会宣言 

 

 

【教育長あいさつ及び報告】 

加 藤 教 育 長 

○前回定例会以降の行事・取組・今後の予定等について 

○１２月市議会における教育委員会に対する「一般質問」 

 各課長より報告 

福 永 委 員 マリンスポーツに関しては、来られたお客様にアンケート 

を取ることなどは考えていないのか。 

猪俣社会教育課長 今年の反省点を踏まえ、国見の小中学生にアンケートを行 

った。それを集計し、地域の方を含めたデザイン会議の中で 

来年に向けた協議を行った。 

○国東市成人式 

○今年も「みかん式」 

○教育委員会としての今年度重点課題の取組と課題【中間報告】 

 各課長より報告 

村岡教育総務課長 〈配付資料等をもとに報告〉 

吉 武 委 員 オレンジ保育所は廃園するとのことだが、オレンジにかわ 

る保育所はあるのか。 

村岡教育総務課長 国東町には民間のこども園が３園あるので、そちらを勧め 

ることになる。 

福 永 委 員 統合の投票について、子どもの氏名・学年・保護者の氏名 

          を記載させたようだが、それが果たして適切だったのか、 

本音を書きにくかったのではないか。 

村岡教育総務課長 事前の１０月統合説明会でお願いした際も異論はなかった。 

重要な問題なので記名式とさせていただいた。 

古 城 委 員 オレンジ保育所からかわるのなら、どこが通いやすいのか。 

村岡教育総務課長 共働きであれば、幼稚園は２時までなので選びにくいと思 

われる。校区があるわけではないので、保護者の勤務先によ 

っては、国東町以外の保育施設も考えられる。 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに報告〉 

高 山 委 員 働き方改革のところで、個人の能力差がある中、仕事ができ 

る人に負担がかかって業務時間が長くなることもあり、見 

つけるのは難しいかもしれないが改善が必要ではないかと 

考えている。また、志成学園の英語学習モデル事業について、 
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他校の校長から、なんで志成学園だけなのかと言われてび 

っくりした。教育委員会からモデル校の説明はしていると 

は思うが、そういう話があったことを報告しておく。 

諸冨学校教育課長 放課後英語学習モデル事業に限らず、新しい取組をすると 

きは、モデル校を指定し、先行実施して課題や成果を見極め 

て全学校に広げていく。このモデル事業も３学期の英検の 

結果から客観的に成果を見極めて、充分な成果が得られる 

ようであれば、予算を考慮して他の中学校にも広げていき 

たいと考えている。 

吉 武 委 員 教育の公平性を考えたら、他校でも予算をかけないよう工 

夫をして英語教育のレベルアップを図っていく必要がある 

のではないかと思う。また、小学校の先生が８月に４５時間 

以上の時間外が発生するのはなぜなのか。 

諸冨学校教育課長 今年は１学期の終わりが８月７日まで伸びたことと、２学 

期のスタートも８月下旬になっているため、発生したと考 

えている。 

吉 武 委 員 授業力向上アドバイザーや拠点校指導教員の取組は非常に 

良いアイデアだと思うが、小規模校にも回って全体的な教 

育の質の向上が図れるようお願いしたい。 

諸冨学校教育課長 授業力向上アドバイザーは市内全ての学校の３５歳未満の 

先生を対象に巡回して指導している。拠点校指導教員も全 

ての初任者の学校を回って指導・助言をしている。 

吉 武 委 員 こういった取組が授業改善のみならず、働き方改革にもつ 

ながっていくと思われるので、優先的に予算をつけて取り 

組んでいただきたいと思う。 

古 城 委 員 授業改善のアンケート調査の結果について、自分が判断し 

たものと他者が判断したものとの乖離があるのかどうなの 

か。 

諸冨学校教育課長 公開授業などお互い見合う授業であれば他者が見る時間が 

あるが、基本的にはひとりで授業していることが多いので 

自主的なアンケート結果を尊重している。小学校と中学校 

で差も出ているし、私たちが授業を見た時も、その差は感じ 

ているので、信ぴょう性はあると考えている。 

福 永 委 員 授業改善について、目新しいことがなく、例年通り踏襲して 

         行っていくことが多いように感じる。もう少し子どもたち 

         がわくわくするような自由な発想を持った方がいて下さっ 

         たら良いのではないかと思う。働き方に関しても、学校にい 

る時間だけしか出てきてなく、家に持ち帰って仕事をして 
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る方もいるだろうから、実際はもっと大変なのではないの 

かと思っている。 

諸冨学校教育課長 教科の学習については決められているので自由度はないが、 

         総合的な学習の時間についてはその学校に任されているの 

         で自由度があり、地域の方々に学校に来ていただき、個性的 

な特色のある取組をしている。国東小学校では、クラウドフ 

ァンディングで資金を調達し、大分の伝統的な藍染技法で 

ある「豊後絞り」を作成している。少しずつだが、子どもた 

ちのアイデアを活かした個性的な特色ある授業の取組は進 

んでいるのではないかと受け止めている。持ち帰り仕事に 

ついては、年に１回調査をし、実態を把握している。 

吉 武 委 員 （学習ボランティアの派遣要請について）ボランティアの先 

生は各学校で受け入れているのか。 

諸冨学校教育課長 まだ把握はできていないが、時期が来たら問い合わせをし 

て把握したい。 

 

猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに報告〉 

吉 武 委 員 国見の再開発について、各課との連携協議ができているの 

か。 

猪俣社会教育課長 再開発については、まちづくり推進課で構想を作っていて、 

そこにＢ＆Ｇ施設の活用も入ってくるので、体育施設と融 

合したまちづくり等の話があれば、その都度協議して、いい 

方向にもっていくようにしている。 

吉 武 委 員 いろいろな課が関連しているので、総合的にやる必要があ 

る。特にこのマリンスポーツ事業は体験がメインなので、 

小・中学生が馴染むように体験させ、その中で広く市民に認 

知され活用していただき、地域の活性化に寄与するような 

取組やＰＲを重点的に行っていただきたい。 

福 永 委 員 来シーズン開始に向けて、地元の団体等に幅広く意見を聞 

いて、協議をした方がよいのではないか。 

猪俣社会教育課長 デザイン会議の中で、一定の方だけでなく、幅広くいろいろ 

         な方の意見を聞き、参考にさせていただき、来年の事業実施 

に向けて取り組んでいきたいと考えている。 

吉 武 委 員 ウィンドサーフィンはオリンピック種目であるし、シーカ 

ヤックも国体種目なので、その種目に選手が出るようにな 

るくらい、やるべきではないかと思う。 

猪俣社会教育課長 コロナの関係でどうなるかわからないが、来年県体のセー 

リング大会を海浜公園でする予定であると通知が来た。 
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井上文化財課長 〈配付資料をもとに報告〉 

古 城 委 員 ピザの体験はやっているのか。 

井上文化財課長 食品なので、コロナの関係でやっていない。 

福 永 委 員 有料の入館者の目標はどれくらいなのか。また、文化財課で 

保管している文化財を定期的に学校等に貸し出して、子ど 

もたちの身近に触れさせるような状況があっても良いので 

はないか。 

井上文化財課長 目標は、有料ではなくて、入館者数14,000人としているが、 

         大型イベントで左右される目標なので、成果指標を今後有 

料入館者数プラス市内小・中・高校生来館者数（減免対象の 

ため）などに見直したいと考えている。所蔵物については、 

持ち出せるものと持ち出せないものがあり、出前講座等も 

考えているが、来年は所蔵しているもの、補助金を使って 

修繕した掛け軸などをみなさんに見ていただく機会をつく 

ったらどうかと検討している。 

 

藤原給食センター所長 〈配付資料をもとに報告〉 

福 永 委 員 今朝子どもたちに会ったら、給食にケーキが出ると喜んで 

いた。ちょっとしたことでも子どもたちは喜んでくれるの 

で、限られた予算だが、今後も続けていっていただきたい。 

 

松 本 図 書 館 長 〈配付資料をもとに報告〉 

福 永 委 員 図書館に行ったとき、前に比べ、雰囲気が柔らかくなった気 

がする。 

松 本 図 書 館 長 常々、司書にはお客さんに丁寧に接するよう指導している。 

今後も職員教育に取り組んでいく。 

古 城 委 員 イベントのビラなどは市民が買い物に行く店舗等に掲示し 

たらどうか。 

松 本 図 書 館 長 今まではしていなかったが、検討している。 

 

 

【会議録署名委員指名】 

加 藤 教 育 長 会議録署名委員に吉武委員、古城委員を指名 

 

 

【前回会議録及び臨時会会議録承認】 

全委員承認 
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【各課報告及び今後の日程】 

   時間の都合で紙面報告のみ 

 

 

【議 事】 

 

議案第50号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 1件は認定基準をオーバーしているため該当しない、もう1 

件は認定基準を下回るので該当するということになります 

が承認でよろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

 

議案第51号 国東市教育委員会公印規程の一部改正について 
 
村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 電子公印については新たに入れたいという案件ですが、よ 

ろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

 

【報告・説明事項】 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 以上５名についての報告です。よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

  〇国見地区小学校の統合について 
 
村岡教育総務課長 〈冒頭中間報告にて報告〉 
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その他   

 

福 永 委 員 （成人式の延期について）該当者から、延期をニュースで 

知ったと聞いた。まずは該当者に連絡をするのが先で、それ 

からメディアに発信すべきではなかったのか。 

猪俣社会教育課長 延期の決定後すぐに本人宛にはがきを出した。その日に豊 

後高田市が延期をすると報道発表したため、新聞社が県内 

全市町村に確認の電話をし、国東市も延期が決まっていた 

ため、その旨を伝えた。 

 

 

○旧小学校の備品活用について ≪村岡教育総務課長≫ 

 

 

【午後０時０８分 閉会】 

 
   村岡教育総務課長 閉会宣言 

 

令和３年１月２８日 

 

（署名委員） 教育委員  吉 武 耕一朗  ㊞ 

 

教育委員  古 城 芙美枝  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 萱島 洋人 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


